

EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor -Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑO II

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 26 DE JUNIO DE 1915.

Nº 54

SAN PEDRO, sobre quien fundó Jesús su Iglesia, y SAN PABLO, Apóstol y Doctor de las Naciones

Fiesta del próximo martes 29 de Junio

HABÍA empezado el Salvador su vida pública y un día que la multitud, ávida de oír su palabra, se agolpaba a orillas del lago de Genezareth, vió dos barcas pescadoras, paradas cerca de la orilla.

El Salvador entró en una de aquellas barcas, que era la de Simón; rogóle que se alejase algo de tierra, y, sentándose, como maestro, predicó a la multitud desde aquella barquichuela, que tenía tan elevada significación, puesto que representaba a la Iglesia, dirigida por Pedro.

Cuando acabó de hablar, dijo a Simón: "Entra en alta mar y echa tus redes". A lo que respondió Simón: "Aunque nos hemos fatigado toda la noche sin pescar nada, en virtud de tu palabra, echaré de nuevo las redes".

San Pedro no sabía la inmensa significación que tenía para el mundo la misión que el Salvador le daba: "Ve por el mundo, que es la alta mar, y pesca en mi nombre".

Y, habiendo echado las redes, cogieron en la barca de Pedro tal cantidad de pescado que casi se rompían las redes con su peso; llamaron entonces a sus compañeros de la otra barca para que les ayudasen.

Estos se acercaron y llenaron las dos barcas de modo que parecía iban a sumergirse. Pedro cayó de rodillas a los pies de Jesús y exclamó: "Alejaos, Señor, de mí que soy hombre pecador". Y todos, incluso Juan y Santiago y, los compañeros de Simón, quedaron penetrados de profunda admiración a causa de la pesca maravillosa que habían hecho. Jesús dijo a Simón: "No temas; a partir de este momento serás pescador de

hombres". Todos abandonaron cuanto tenían y le siguieron. Tal fué la primera vocación de Pedro y la primera pesca milagrosa.

Jesús en Jetsemani lleva consigo a Pedro, a Santiago y a Juan para hacer oración y, durante su agonía, los encuentra tres veces dormidos. Por último les dice el Salvador: "Levantaos y venid, pues el que ha de entregarme está cerca". El mundo es siempre entregado a Satanás a la hora en que los apóstoles se quedan dormidos. *Yo te saludo, maestro*, y, diciendo esto le da un beso; y, sin esperar a más, Pedro, con una espada que llevaba oculta, hiere a Malco, criado del gran sacerdote y le corta la oreja derecha... Jesús le reprende por esta acción y devuelve y cura la oreja a Malco. La espada, con su violencia, hace impotente la persuasión que penetra por el oído. Una criada pregunta: "¿No eres tú uno de los que seguían a Jesús? — No sé lo que quieres decir". Otra afirma en igual sentido y Pedro responde: "¿No conozco a semejante hombre."

—Tú eres galileo, en el acento se te conoce; además te he visto en el jardín". Pedro afirma con juramento: "Jamás he conocido a semejante hombre". Cantó en esto el gallo y Cristo echó una mirada a Pedro que se acordó de sus palabras: Antes que cante el gallo dos veces, me negarás tú tres". Salíó pues y lloró amargamente. Antes de confiar al Apóstol las llaves del perdón, el Salvador quería ponerle entre los penitentes. —Jesús resucitado, dice a sus discípulos: "Hijos, ¿habéis pescado mucho? — Nada, contestan ellos. — ¡Pues bien! echad las redes hacia la dere-

cha y hallaréis pesca. "En efecto apenas tuvieron fuerzas para sacar las redes. "Es el maestro", dijo Juan a Pedro. Al oír estas palabras, San Pedro se arrojó al agua y corrió hacia Jesús.

"Simón, hijo de Juan, ¿me amas más que éstos? Apacienta mis corderos. Apacienta mis ovejas... sígueme. Tú eres Simón, hijo de Juan, y te llamarás Pedro. Todo lo que atares en la tierra, será atado en el cielo y todo lo que desatares en la tierra será desatado en el cielo".

**

Pablo, llamado en un principio Saulo, nacido en Tarso en Cilicia, de una familia judía de la tribu de Benjamín, instruido en las Escrituras, alma ardiente y noble, pero fariseo exaltado y perseguidor encarnizado de la Iglesia naciente en Jerusalén, fué, como es sabido, convertido súbitamente por un gran milagro en el camino de Damasco, a donde se dirigía, para reducir a prisión a los discípulos de Jesucristo.

Bautizado por Ananías, primer obispo de Damasco e instruido en el conjunto de la doctrina católica y en los más sublimes misterios por Jesucristo mismo, arrebatado en maravillosos éxtasis, hasta llegar a entrever los esplendores inefables del cielo y de la gloria divina, convertido en apóstol incomparable y enviado especialmente por Dios para la conversión de los gentiles, empezó a predicar a Jesucristo con un inmenso amor de las almas y con valor indomable, en medio de todas las dificultades, obstáculos, sufrimientos y persecuciones.

Este conquistador de almas, que ha inmortalizado el nombre de Pablo, era de me-

diana estatura: "¡tenía tres codos, dice San Juan Crisóstomo, y sin embargo llegaba al cielo!" Algo rechoncho, y un tanto encorvado en la segunda mitad de su vida bajo el peso de su constitución delicada y enfermiza y de una vejez prematura, tenía la piel fina y blanca, la cabeza calva, los ojos llenos de dulzura y gracia indecibles, las cejas arqueadas, la nariz muy aguileña, la barba espesa y enmarañada, con algunas canas. Tal es el retrato que la tradición ha conservado del gran apóstol.

Obligado a huir de Damasco y luego de Jerusalén para librarse de los judíos que, no pudiendo refutar su doctrina querían darle muerte, volvió a Tarso su patria.

Pero no tardó en unírsele su antiguo condiscípulo San Bernabé; éste, enviado por los apóstoles a la iglesia de Antioquia y, no pudiendo llevar a cabo por sí solo esta empresa a causa de la multiplicación de los fieles, iba a buscar un cooperador digno de semejante misión. Llevó a Pablo a Antioquia. Esta iglesia estaba cada vez más floreciente, el Espíritu Santo multiplicaba en ella sus favores; tenía profetas y doctores, y, como los discípulos de Cristo iban formando por su número una porción importante de la ciudad, el pueblo empezó a designarlos con el nombre de *cristianos*, a causa de Jesucristo a quien adoraban, nombre glorioso que les quedó después en la sucesión de los siglos.

El infatigable mensajero de la verdad no permaneció largo tiempo en Antioquia, pues le encontramos poco después evangelizando las provincias del Asia Menor y va luego a fijarse durante tres años en la

gran ciudad de Efeso, uno de los principales centros del paganismo en Asia. Allí sufrió mucho, física y moralmente; recibió malas noticias de la iglesia de Corinto en la que reinaba la división pero sus dos epístolas a los corintios hicieron renacer la paz. Allí escribió también, por la misma época, a los romanos y a los gálatas. La predicación en Efeso tropezó con grandes obstáculos, y, hasta un día, fué arrojado San Pablo a las fieras del anfiteatro; pero Dios acudió en su ayuda obrando en su favor numerosos milagros; bastaba que un enfermo tocase las vestiduras del apóstol para que quedase curado.

San Pablo visitó de nuevo toda la Grecia, especialmente a Corinto, se despidió muy cariñosamente del clero de Efeso desde Mileto, nombró a San Timoteo obispo de Efeso y volvió a Jerusalén, no ignorando los males que allí le aguardaban. En efecto los judíos quisieron asesinarle, los soldados romanos le arrancaron de manos de los asesinos y permaneció cautivo dos años; apeló al tribunal de César (el emperador romano), llegó a Roma, después de un naufragio en el Mediterráneo, permaneció aun dos años preso con un soldado por guarda. Pero su palabra no estaba encadenada y hacía numerosas conversiones hasta en el palacio de Nerón. Escribió diversas magníficas epístolas a los cristianos a quienes había evangelizado. Puesto en libertad predicó en España, de allí se trasladó a Oriente, y regresó a Roma, donde Nerón perseguía a los cristianos. Fué de nuevo reducido a prisión y acabó su apostolado con un glorioso martirio el mismo día que San Pedro.

Los dos apóstoles, aquellos dos ilustres compañeros de armas, fundadores de la Roma cristiana, se abrazaron en el camino del suplicio, dándose cita para el cielo. A San Pablo le cortaron la cabeza, mientras que San Pedro fué crucificado. Sobre su sepulcro se erigieron más tarde dos hermosas basílicas: San Pedro en el Vaticano y San Pablo extramuros.

San Juan Crisóstomo se llena de entusiasmo siempre que habla del gran Apóstol. ¿Qué grande hombre ha existido jamás, en efecto, que haya honrado más a la humanidad? ¿Qué personaje de los celebrados por los historiadores y poetas profanos, ha llegado nunca, ni con mucho, a la grandeza moral de San Pablo? ¿Qué alma hubo más noble, más generosa, más enérgica al par que blanda, más compasiva, más humilde, ni más amorosa? ¿Quién su-

frió tanto por la salvación de las almas y la gloria de Dios? Largo tiempo antes de su muerte podía ya escribir a los de Corinto: "En cinco ocasiones diferentes he recibido de los judíos treinta y nueve azotes, he sido azotado con varas tres veces, apedreado una vez, he sufrido tres naufragios y he estado un día y una noche en el fondo del mar. Y ¡qué de peligros he corrido en mis viajes!; peligros en los ríos, peligros de ladrones, peligros de parte de los judíos, peligros de parte de los paganos, peligros en las ciudades, peligros en los desiertos, peligros en el mar, y peligros por parte de los falsos hermanos. ¡Qué de trabajos y fatigas!; vigiliass frecuentes, sed, hambre, ayunos reiterados, frío y desnudez. Agregad a estas fatigas exteriores el cuidado moral de todas las iglesias".

Verdaderamente tenía soberano derecho para decir más tarde: "He combatido el buen combate, he consumado mi carrera, he guardado la fe. Espero al fin la corona que me dará el justo juez, no solamente a mí sino a todos los que amen su advenimiento". Aquella alma incomparable, en la que vivía Jesús en la tierra, *Jesús vive en mí*, vive ahora en Jesús, en el cielo para siempre.

Meditación del Sembrador

(A propósito de la langosta, la guerra y la futura paz)

CON la mano sobre el arado y el corazón en Dios, aguardo serenamente todas las mañanas a que rompa sus velas el nuevo día, para principiar la misma labor de ayer, de hace un año, de hace un lustro, sin que mi brazo desfallezca ante la rebeldía de la tierra o ante la impavidez del firmamento, sin que vuelva a mirar atrás y sin que deje de deslizarse con cada semilla que arrojé al surco, una partícula de mi corazón, para que endulce y caliente los jugos y apacigüe la altivez de este suelo exuberante.

Mas hoy, a la hora del crepúsculo, me he sentado a llorar desconsoladamente, por que unos cuervos, que me seguían de lejos cuando arrojaba el grano fecundo en medio de la era, se han ido comiendo todas las semillas y han dejado los surcos estériles y secos. Todo mi solícito cuidado ha sido inútil por completo, y es triste y duro comenzar la siembra de nuevo, cuando debía estar preparándome alegremente para cosechar el fruto apetecido; pero, ¿es que actualmente se está cumplien-

do una ley inexorable por la cual el hombre no verá nunca el término soñado y el final de sus fatigas? ¿Es que necesita arar el mismo surco mil y mil veces, regarlo con su sudor y fecundarlo con la sangre de sus venas? Si esa ley existe, me resigno a ella y la obedezco, pero jamás la entenderé. Desde hace muchos siglos el hombre lucha por la perfección individual, la selección de la especie y el triunfo del ideal colectivo de la humanidad; yo sé que día a día crecen las bibliotecas, aumentan las cátedras, son más intensos y firmes los lazos de fraternidad que unen a los pueblos entre sí; yo sé que diariamente los taumaturgos de la civilización enseñan a la masa popular esta máxima fecunda: "Amaos los unos a los otros", y que hay verdaderos arsenales de fórmulas pacíficas que se expenden caritativamente a todas aquellas naciones que tienen alguna dificultad con su vecina o con su hermana; llegan hasta mí las voces misericordiosas de quienes ansían transformar los corazones en pozos de benevolencia y los países en mares de reconciliación; aquí en mi retiro sé cuántas veces escriben los hombres: "mal rayo me parta si rompo el cerco", pero a pesar de todo, hoy miro que ninguna semilla ha reventado, que la siembra ha sido mala y que la pobre tierra se abre maternalmente en doloroso esfuerzo para recibir los huesos despedazados de sus hijos. Acabaremos por perder el tesoro de la paciencia, último don del cielo? Yo sé que el amanecer de mañana será más triste y menos halagüeño; que cada día nos levantaremos del lecho con menos ilusiones, porque el sol irá blanqueando nuestras cabezas a medida que de éstas se van alejando las palomas blanquecinas del Ideal. . . . Muchas veces la reja de mi arado ha tropezado con el craneo envejecido de alguno de los que me precedieron en la tarea de redimir esta laboranza, y que al fin cayó rendido de cansancio y de tristeza, al ver la esterilidad de su esfuerzo generoso; quizá mañana, cuando venga otro a sustituirme en mis labores, encuentre también mi pobre craneo seco y lleno de tierra, y busque inútilmente en él las huellas de la lucha interior que he sostenido o el germen de alguna de las ideal que en él se albergaban para bien de las generaciones futuras; más de una vez los viajeros sorprendidos me han gritado desde lejos: "Cuidado Sembrador, que estás arando la fosa de tus hermanos", y yo he corrido a otro lugar de donde también me alejo, temeroso de profanar el sitio donde se libraron hazañas

portentosas. Los pueblos viven en una quietud espiritual que no las deja plantar su tienda bajo la encina añosa pero fuerte y probada ya por el empuje de todos los huracanes, sino que la destruyen para hacer fogatas fugitivas sin recordar que pronto vendrá la tempestad y arrancará la tienda y los dejará sin refugio ni apoyo en medio de la estepa solitaria y agresiva. Sin embargo la tierra es buena, la semilla fecunda y el labrador perseverante y bondadoso; los nervios ansían ejercitarse en las faenas del trabajo y los huesos quieren sostener el blando peso de la mies madura; la frente busca la caricia del sol, el labio el fresco regalo del agua cristalina, la pupila el panorama de la llanura verde y sumisa; antes que himnos de guerra los chiquillos entonan canciones apasibles y el hierro triunfa de la azada, en el hacha y en la herradura; voces amigas nos llaman al banquete de la paz y el sol nos llena de gloria sencilla y duradera. Abramos el pecho y busquemos en nosotros mismos una fórmula cordial para soñar tranquilos.

El Sembrador alarga el brazo en ademán de bendecir."

Francisco Antonio Balcázar.

RECORTES

Consejos para mis hijas

EDUCACIÓN PRÁCTICA

HIJAS mías: Frecuentemente os he manifestado con los más vivos colores y matices de las flores del "Vergel", que la educación verdadera de la mujer es la que transforma los pueblos, las ciudades, las repúblicas, los reinos y los imperios.

La misión sublime que una madre ha recibido del Cielo para la perfección de la humanidad y régimen justiciero del mundo, es la educación basada en Dios, para sus hijos y en modo especial la de sus hijas. Porque, en verdad, si hay naciones grandes y poderosas en el mundo, las deben al contingente asiduo e influjo interesante que las madres heroicas de conciencia recta y de carácter invariable han sabido perfectamente interpretar los designios de la Providencia y de la Patria ofreciendo en nombre de ellos a la Iglesia y al hogar, hombres y mujeres que sean el timbre que constituyan la grandeza y el honor nacional.

Matronas respetables y caballeros honorables, ciertamente, son las primicias del "Vergel" que con sus acrisoladas virtudes esparcen por

doquier beneficios de abnegación y de monumentales re-cuernos.

¡Frutos sublimes de la verdadera maternidad!

Ofréndaos a la Patria, hijos de verdaderas convicciones y a toda prueba, ya ap-tos, instruidos y de corazones diamantinos, ya magistrados ilustres, como soldados del primer escalón para servicio de la Nación, sin ninguna opinión, que: "Patria y gran-deza nacional". Ya también como obreros poseedores de las artes, oficios, ciencias y agricultura en todas sus for-mas para que repartan la luz del verdadero progreso a los pueblos por su bienestar y paz; ya las riquezas vierten a raudales de las consecuencias del conocimiento práctico y que emanan de la tierra y del saber para la grandeza de la Nación.

Verdadero patriotismo sin degeneración!

No hay términos de com-paración para apropiarse a la mujer que cumple su misión en la verdadera educación de sus hijos; porque, todo en ella es verdad, reviste gran-deza, majestad y sublimidad celestial.

Pensadlo bien, hijas mías, y buscad sus consecuencias; por doquier, concluréis con términos prácticos de verda-dero bien para la humanidad y la nación.

¿Qué importa que una mu-jer sea *ilustrada* y repleta su inteligencia de documentos gigantescos y de renombradas *bibliotecas*, cuando el co-razón no descansa en piedra firme y fundamental, de gra-nito, que es la verdadera e-ducación basada en la virtud?

¡Ah! cuán distinta es la e-ducación de la ilustración!

La educación conduce a la felicidad y la *ilustración* mal dirigida, al abismo de la fa-tuidad del individuo, y al caos babilónico o confusión de las sociedades.

Dígalos si no la experiencia.

ROSA DEL VERGEL.

PALABRAS DE ORO

En un artículo titulado "Por qué yo me opongo al sufragio de la mujer", dice un colaborador de BRANN'S ICONO-CLAST que él lo hace porque quiere que las mujeres "queden siendo el sexo gen-til"; porque tiene horror a todo lo que pueda "volverlas zafias, desvergonzadas, empedernidas, hombrunas. No hay en este mundo cosa más repugnante que una mujer que la echa de hombre, como no hay nada más ridículo que un hom-bre que la echa de mujer. Revista valor el hombre y será honrado, será rey. Re-vista modestia la mujer, será coronada de virtud, y será reina de la sangre re-gia, a cuyo servicio morirá gustoso to-do hombre de todo el oro. Pero, que anda cargada de todo el oro de Odr, engala nada con las joyas más raras, si no obs-tante es procaz, descarada, falta del di-vino pudor, los pocos súbditos que tu-viere serán desleales."

"Mujer, esposa, madre,—estas son las amadas, las más dulces palabras del habla humana. Sin éstas, todas las de-más palabras no son más que un retin-tin de címbalos destemplados.

"La esfera de la mujer es el hogar.

Sin ella el hogar no puede existir. Cuan-do ella no es parte de la vida del hom-bre, el hombre es infeliz. La palabra HOGAR tiene encanto porque ella está allí. Quitena de allí, y el paño más suntuoso se vuelve un cuchitril, bueno para existir, no para vivir. Por humilde que sea el hogar, si cobija a una verda-dera mujer, habrá en él a más luz que sombra, más alegría que dolor, más go-zo que pesar. Me opongo al sufragio de la mujer porque lo creo una amenaza al hogar—la más lozana flor de la civiliza-ción".

ATLAS

Crece la tempestad, plácido arrullo
Es para mi alma el rebramar del trueno;
Aumenta mi altivez, crece mi orgullo.
Y en medio del fragor paso sereno.

Lograré el que batalle honrosa palma,
Y el que se rinda, bárbaro anatema:
Como el acero toledano, el alma,
Más firme sale cuánto más se quema.

Cifamos a la frente férreo casco
Y al duro pecho resistente cota,
Tengamos la firmeza del peñasco
Que reta al mar que con furor lo azota.

El incienso del mundo, incienso vano,
Emponzoña el lugar donde se eleva;
Cual los blancos vapores del pantano,
Purza final, y podredumbre lleva.

La social gloria que la turba abyecta
Por arrancar, o un beso se consume,
Es cual la sombra que la flor proyecta,
Tiene la forma, pero no el perfume.

(1)

A NUESTRA SEÑORA

(ENVÍO DE FR. JAMES)

Cortar me puede el hado
la tela del vivir, sin que me ampare;
mas aunque el cielo airado,
María, el dolor doblare,
OLVÍDEME DE MÍ, SI TE OLVIDARE

A ti sola me ofrezco,
a ti consagro cuanto yo alcanzare,
sin tí nada merezco,
y mientras yo durare,
OLVÍDEME DE MÍ, SI TE OLVIDARE

Nací para ser tuyo,
viviré si esta gloria conservare,
la libertad rehuyo,
y mientras yo reinare,
OLVÍDEME DE MÍ, SI TE OLVIDARE

El alma te presento,
y si el furioso mar la contrastare,
diré con sufrimiento
mientras más la tocare,
OLVÍDEME DE MÍ, SI TE OLVIDARE.

FRAY LUIS DE LEÓN

MI ENREDADERA

(Recitación escolar por I. Barahona)

(PARA EL ARCA)

Yo tengo en mi casa una enre-dadera que, sobre los palos, poco a poco trepa.

Cuando hace mucho sol el aire refresca y las mariposas hasta ella se elevan. Es cosa de verse: cuando el sol se acuesta, ¡cómo se sonríe con mi enredadera! Y por las mañanas: las hojas ostentan perlas de rocío que en las puntas cuelgan.

Hay que ver las flores con que se hermosea el altar de Corpus de mi enredadera; parecen campanas que, aunque nunca suenan, lindas ilusiones a mi mente lle-van! Nacen en racimos, las cam-panas bellas con sus badajitos de extraña manera, que yo me figu-ro, con ternura inmensa, muchos campanarios y ninguna iglesia.

La quiero, la cuido con grande paciencia; la riego, la abono como ella desea, y es tan exigente esa enredadera, que me quita tiempo para las tareas. Por eso me riñen y hasta me lo afean, pero yo que vivo por mi enredadera, la he ju-rado siempre atención intensa, no dejar que maye, que nunca

perezca para que me atraiga pá-jaros y abejas, y las mariposas amable retenga; ¡que en mi casa siempre haya primavera!

Por ella soy bueno y voy a la escuela; por ella trabajo y vivo para ella: muy capaz sería de dar mi existencia, de dar lo que valgo por mi enredadera.

La Caja, junio 15 de 1915.

EL DULCE TROVADOR

A DON LUIS R. FLORES,
AFECTUOSAMENTE.

Ese suave murmullo de las olas
que se oye como arpegios de una lira,
es la nota del arpa que suspira
pulada por el dulce trovador.

Ese arrullo que se oye entre las flores,
no es el eco armonioso de la fuente:
es la trova del arpa que vehementemente
rasga inspirado el dulce trovador.

El acento divino que nos hiera
y eleva nuestras almas con ternura,
no es el canto del ave en la espesura,
es el arpa del dulce trovador.

Sois la lira que en el alma llofa
como arpegios que exhala el violoncelo?
No es el concierto angelical del cielo,
es el arpa del dulce trovador.

Es el arpa del vate concebido
que hace vibrar las cuerdas de su lira,
es el poeta que al trovar se inspira
cantando como un dulce ruiseñor.

FED. JARA BOGANTES.

LA GOLONDRINA VOLABA

Una tarde de abril, hace ya tres años, contemplaron mis ojos un espectáculo triste, tan triste que al relatarlo siento honda emoción y profundo respeto hacia la infortunada golondrina, lanzada al espacio sin vida y con el pecho ensangrentado.

Pobrecilla... posada sobre los alambres de la luz eléctrica extendía el abanico de sus alas remeras y parecía medir la distancia inmensa que la separaba de su tranquilo hogar; madre cariñosa que no se atrevía a llegar hasta la morada de sus hijuelos sin el precioso sustento... vacilaba antes de partir.

La miré y ella pareció corresponder a mi amistad, lanzando una nota larga, sostenida y vibrante como el eco de una voz lejana... presentía el fin de sus días.

Un niño inocente la vió y, queriendo probar su puntería, recogió un guijarro del camino e hizo blanco en la infeliz madrecita de alas blancas y piquito negro.

Soltó el alambre y rodó por el suelo reclinando su cabecita sedosa sobre una piedra...

Llamé al niño y le mostré la herida; manaba sangre en abundancia... de sus ojos desprendióse una lágrima... levantó el cadáver de su víctima y la desventurada ave-cilla extendió su abanico de alas suaves.

La golondrina volaba... volaba la vez última.

Sobre su lecho mortuario creció una plantita de nome-olvides.

ROGELIO SOLANO M.

De nuestros Corresponsales

DE BARBA

Después de larga estada en Alemania, en donde la guerra lo sorprendió, regresó a este lugar el virtuoso y caritativo Presbitero don José Weber, cura de esta Parroquia, a quien tenemos el gusto de presentarle nuestro respetuoso saludo. Es el Padre Weber digno de toda nuestra consideración, tanto por sus méritos personales como por ser uno de los más diligentes apóstoles de Jesucristo, enemigo de la intriga callejera, consagrado por entero al cumplimiento de su deber, cualidades poco comunes en estos tiempos de desmoralización social. Bienvenido sea el Padre Weber y Dios permita que lo conservemos por muchos años, difundiendo con su ejemplo y su palabra la caridad y el amor al prójimo, fundamento preciado de nuestra sagrada Religión!

Al Padre D. Miguel de Simón, encargado interinamente de este Curato, le rendimos nuestras más expresivas gracias por lo bien que desempeñó su obligación, habiendo demostrado en pocos días su vasta ilustración y su refinada cultura. Ojalá que los aires de San Antonio de Belén, a donde nos dicen irá de Curato, le sean favorables como los nuestros y que sus feligreses aprecien los méritos elevados que posee. Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que el señor de Simón es un digno sucesor del Padre Monestel.

UN BARBEÑO.

Movimiento de población

Durante el mes de abril de este año, ha habido en el Registro Central del Estado Civil, el movimiento de nacimientos, defunciones y matrimonios siguiente:

—En la provincia de San José nacieron 475 niños, 249 varones y 226 mujeres. Murieron 283 personas, 141 varones y 142 mujeres. Aumentó la población con 192 habitantes. Se celebraron 57 matrimonios católicos y 3 civiles.

—En la provincia de Alajuela, nacieron 335 niños, 169 varones y 166 mujeres. Murieron 189 personas, 98 varones y 91 mujeres. Aumentó la población con 146 habitantes. Se celebraron 44 matrimonios católicos y ninguno civil.

—En la provincia de Cartago nacieron 214 niños, 114 varones y 100 mujeres. Murieron 132 personas, 68 varones y 64 mujeres. Aumentó la población con 82 habitantes. Se celebraron 23 matrimonios católicos y ninguno civil.

—En la provincia de Heredia, nacieron 126 niños, 68 varones y 58 mujeres. Murieron 90 personas, 54 varones y 36 mujeres. Aumentó la población con 36 habitantes. Se celebraron 15 matrimonios católicos y ninguno civil.

—En la provincia de Guanacaste, nacieron 132 niños, 57 varones y 75 mujeres. Murieron 45 personas, 26 varones y 19 mujeres. Aumentó la población con 87 habitantes. Se celebraron 4 matrimonios católicos y ninguno civil.

—En la provincia de Puntarenas, nacieron 105 niños, 59 varones y 46 mujeres. Murieron 46 personas, 30 varones y 16 mujeres. Aumentó la población con 59 habitantes. Se celebraron 2 matrimonios católicos y ninguno civil.

—En la provincia de Limón nacieron 80 niños, 46 varones y 34 mujeres. Murieron 50 personas,

34 varones y 16 mujeres. Aumentó la población con 30 habitantes. Se celebraron 1 matrimonio católico y 2 civiles.

—En toda la República nacieron 1467 niños, 762 varones y 705 mujeres. Murieron 835 personas, 451 varones y 384 mujeres. Aumentó la población con 632 habitantes. Se celebraron 146 matrimonios católicos y 5 civiles.

MINUTA MUNICIPAL

Sesión del miércoles 23 de Junio.—Asistieron los Regidores González (D. Ernesto), Rosabal (D. Amado), Martínez (D. José P.), el Sr. Gobernador y el Secretario Sr. Lizano.

1.—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

2.—Don Luis Fioravanti, después de haber presentado sus respetos al Ayuntamiento, pide se le rebaje a la mitad el impuesto de ₡ 10 que por función paga el Salón-Teatro. Hechas las consideraciones respectivas se dispuso: de conformidad y que se tenga este acuerdo como definitivamente aprobado.

3.—Visto que según informe del Gobernador, lo único aprovechable del galerón que la Purdy ofrece vender en la Planta, es el hierro del techo, se dispuso: preguntar a la Compañía cuánto cobra por dicho galerón y a la vez se nombra a don Tobías Lépiz para que por parte de este Municipio lo avalúe.

4.—A instancia del Gobernador, quien recuerda el nombramiento de Juntas de Educación, se acuerda: pedir a los Agente de Policía nombres de personas idóneas para el desempeño de miembros de dichas Juntas.

5.—Informando el Sr. Gobernador que las Cafeterías no pagan ningún impuesto y en algunas se vende licor, lo cual corrobora uno de los señores Regidores, se dispuso: que en lo sucesivo todo dueño de cafetería establecida o que se establezca, debe solicitar trimestralmente autorización de la Gobernación para que se le conceda o no el derecho de apertura.

6.—A indicación del Gobernador y con noticia de quejas respecto al servicio de alumbrado público, se acuerda: pasar una nota al Administrador de la Planta sobre el particular.

7.—Vista la clasificación hecha por el Sr. Gobernador y el Tesorero Municipal, comisionados al efecto para que dijeran el medio de subsanar las dificultades sobre impuesto de luz y considerando equitativo que los vecinos de los alrededores paguen menos que los que habitan en el centro, se dispuso: aprobar dicha clasificación en el sentido de que los vecinos que quedan comprendidos en el radio de cada foco extremo, pa-

Una de las Maravillas del Siglo XX

La Leche maternizada
"GLAXO"

Unico sustituyente de la leche maternal.
Contiene todos los elementos necesarios para criar niños

HERMOSOS Y SANOS

OJO!—No confundir el "GLAXO" con los demás alimentos malteados y condensados cuyos resultados no son iguales.

Pida folleto y muestra GRATIS en la Farmacia Imperial del Dr. don Crisanto Badilla.

The Harrison Institute

guen a razón de cinco céntimos metro lineal y a diez céntimos los demás. Elevar al Ministerio respectivo esta modificación para su aprobación. Al mismo tiempo se comisiona a los mismos funcionarios para que hagan un nuevo plano de la zona iluminada en esta ciudad con todos sus pormenores necesarios.

8.—Se tomó conocimiento y se archivó la nota del Ministerio de Hacienda por la cual se explica que la diferencia en contra de este Municipio sobre el 80% de amortización de la deuda a Purdy Company y que asciende a ₡ 1,929.34 proviene de: pago por extras a Purdy ₡ 1,149.34 y a la Imprenta del Comercio por bonos ₡ 780.

9.—Examinadas las cuentas presentadas por Purdy se dispuso: aprobarlas, con excepción de las que se refieren al manómetro, guantes y otros utensilios que conforme al contrato está obligada a suministrarlos la empresa constructora.

10.—Se mandan cancelar ₡ 3.05 a los señores Rodríguez Hnos por algunos objetos comprados por el Administrador de la Planta para el Palacio en construcción.

11.—De acuerdo con el inciso último del Art. 26 de la Ley de 9 de Noviembre de 1907, se deniega el recurso de apelación que interpone don Miguel Lizano, en su carácter de Síndico de San Francisco, contra un acuerdo de esta Corporación en que se desestimó una queja del dicho Síndico, sobre el pago indebido que hacen vecinos de Mercedes a favor de los fondos de este distrito, del impuesto de cañería.

12.—El Regidor Martínez manifiesta que ha oído quejas acerca de que a algunos vecinos se les exige el pago de multa y a otros no, cuando van a cancelar sus impuestos atrasados. Hace moción para que se le pida informes al Tesorero Municipal. En este acto el Sr. Gobernador dice que él ha permitido que no paguen multa aquellas personas que no son morosas y que es-

tando dentro del trimestre cuyo servicio van a pagar no lo habían hecho por alguna causa justa o por un ligero atraso. El Regidor González imprueba tal procedimiento por que eso es establecer diferencias. Discutido el asunto, se dispuso: que en lo sucesivo se atenga el Sr. Gobernador a lo dispuesto por el Art. 2º de la Ley de 8 de Junio de 1888 con respecto a la condonación de multas sobre impuestos.

A las 8 p. m. terminó la sesión.

Notas al Acuerdo N° 12.—El Art. 2º de esa Ley vigente prueba que el deudor puede pagar legalmente bien, dentro del trimestre y aun quince días después sus impuestos *sin multa*, puesto que las restricciones penales tienen su aplicación cuando "no se verificare el pago en los 15 días siguientes al periodo de tiempo a que la deuda se refiere."

Ahora, si bien en los primeros 15 días de ese periodo de tiempo se paga aquí, *por adelantado*, esto no quita que cualquiera hijo de vecino tenga derecho legal de pagar durante el lapso de dicho periodo, sin multa. Distinto sería el caso, si se recaudara el impuesto *ya hecho el servicio*, pues entonces debe pagarse dentro de los quince días siguientes; y hasta después, aplicar la multa.

De lo expuesto se ve que nada incorrecto ha hecho ni haría en lo sucesivo el señor Gobernador en el caso que se presentó a guisa de cuentes; y que, aunque no se quiso, pues muy otra fué la mente de la Corporación, queda implícitamente sancionado lo hecho por dicho señor Gobernador.

Sal del país

blanca y seca, al precio más bajo de la plaza, por mayor, vende

ENRIQUE SABORIO G.

En la Agencia de Licores.

Club Sport "La Libertad"

San José, junio 19 de 1915.

Sr. Director de EL ARCA

Heredia.

Muy señor mío:

Adjunto se servirá Ud. encontrar una invitación para el acto en que se condecorará a los campeones de la carrera de San José a Puntarenas, anunciada para el 20 de los corrientes, y que por la muerte de nuestro muy estimado consocio don Guillermo Silva, ha sido transferida para el domingo 27 próximo.

En nombre de la Directiva de este Club me permito comunicar a Ud. que los enviados de la Prensa gozarán de las prerrogativas y derechos de socio, y que para mejor poderlos atender, desea la Directiva de que formo parte, que con anticipación se dé aviso a esta Secretaría de la persona designada para que honre con su presencia, y que además se le acredite debidamente.

Los miembros de Directiva señores don Emanuel Polanco, don Rogelio Portuñel y don Octavio Rojas, forman la comisión especial que atenderá a los Representantes de la Prensa.

Soy de Ud. atto. S. S.

ALFREDO CARRANZA,
Secretario.

Nota de la Dirección.—Sumamente agradecidos por la deferente atención que nos dispensa el Club Sport "La Libertad", hemos tenido a bien delegar la representación de este Semanario en nuestro colaborador Prof. don Luis Dobles Segreda, a quien acreditamos en debida forma.

MISCELANEA

En San Roque de Barba se verificará mañana un gran turno con el fin de arbitrar fondos para los gastos en la festividad del Santo Patrono, el 16 de agosto próximo. Buen éxito les deseamos a los entusiastas roqueños.

Suplicamos a nuestros agentes que aún no han cancelado la Serie 4ª, se sirvan hacerlo en la próxima semana.

EL ENCANTO

Cualquiera que visite el Cantón de Alvarado encontrará que su mayor encanto es la bonita tienda de Sixto Solano, en Capellades, tanto por la buena especialidad que mantiene en sus géneros y adornos de vestidos, como por los precios sin competencia que ofrece a su numerosa clientela.

Imp. Herediana, Cordero Hnos